



Bordeaux, le 22 octobre 2013

« Écotaxe : un nouveau coup de massue sur l'agriculture française ! »

Élus politiques et haut-fonctionnaires arrêteront-ils un jour d'empiler les contraintes réglementaires et les charges fiscales sur le dos des agriculteurs français ? Combien de faillites et de disparitions d'emplois leur faut-il encore ?

La FDSEA et les Jeunes Agriculteurs de la Gironde accueillent avec colère et écœurement l'annonce de cette nouvelle « écotaxe » (ou taxe poids lourds) qui pèsera inmanquablement sur l'économie des territoires.

De nos fermes aux sites de transformation et conditionnement agro-alimentaires, de ces sites aux plateformes de distribution, des plateformes de stockage aux magasins de distribution, l'écotaxe sera appliquée à de multiples reprises. Sans oublier son application au transport des intrants jusqu'aux exploitations agricoles.

Des surcoûts en amont et en aval qui se répercutent toujours sur l'agriculteur : un surcoût que l'amont lui refacturera et un surcoût que l'aval tentera d'absorber en diminuant les prix d'achats des productions agricoles. A contrario, les produits finis importés ne subiront l'écotaxe qu'une seule fois. Veut-on les favoriser ?

Parce qu'elle est une nouvelle charge pour nos fermes et nos filières, que nous ne pourrions pas répercuter à l'aval,

parce qu'elle représente une charge nouvelle 5 à 6 fois supérieure pour un produit français comparé au même produit venu d'ailleurs,

parce qu'elle sera supportée surtout par les produits de proximité... pour financer l'évolution des modes de transports des produits de grand transit, donc d'importation,

La FDSEA et les JA de la Gironde demandent l'ajournement de l'écotaxe !

Cette nouvelle charge conduirait inexorablement à la perte de valeur ajoutée et d'emplois dans nos territoires, à une pénalisation supplémentaire des zones à faible densité de production face à celles qui seront plus spécialisées ! **Où est la cohérence gouvernementale dans tout ça ?**